

# Caritas Flüchtlingshilfe

**Adresse:** Schlossgraben 6, 6800 Feldkirch

---

Die Caritas Flüchtlingshilfe setzt sich für Personen ein, die aufgrund von Hungersnot, politischer Verfolgung oder Armut aus ihrem Land geflüchtet sind. Diese Menschengruppe bilden somit die Zielgruppe der Organisation.

In Vorarlberg erhalten die Asylwerberinnen und Asylwerber durch die Caritas sowohl eine Unterkunft als auch soziale Beratung und Betreuung. Neben diesen grundlegenden Hilfestellungen bietet die Organisation ebenfalls Deutschkurse sowie auch Beratungen und psychotherapeutische Unterstützung in vielen unterschiedlichen Bereichen, wie zum Beispiel Sucht, Depressionen und Traumatisierung, an.

Damit es der Caritas gelingt die Asylwerbenden in die Gesellschaft zu integrieren, arbeitet sie mit vielen anderen Organisationen eng zusammen.

Die beiden Aussagen „Denn Nächstenliebe heißt Menschenliebe.“ und „Wir setzen uns dafür ein, dass Nächstenliebe kein Fremdwort ist.“ bringen das Ziel der Caritas Flüchtlingshilfe auf den Punkt.

## AUFGABEN UND TÄTIGKEITEN:

Während meiner Praktikumszeit bei der Caritas Flüchtlingshilfe hatte ich viele unterschiedliche Aufgaben und Tätigkeiten. So habe ich zum Beispiel Asylwerbern Nachhilfe im Lesen und Sprechen gegeben. Zudem war ich jede Woche beim Sprach Treff mit dabei. Bei diesem Projekt sind Freiwillige von außerhalb anwesend und helfen den Klienten, am Nachmittag für zwei Stunden, ihre Deutschkenntnisse zu verbessern.

Weiters habe ich am Dienstagnachmittag am „Gaisbühel“ (Flüchtlingsunterkunft in Bludesch) meine Zeit verbracht und dem Team von „Tischlein deck dich“ geholfen die Lebensmittel an die Klientinnen und Klienten zu verteilen.

An Tagen, an denen nicht so viel los war, habe ich oftmals die Lehrpersonen bei den Deutschkursen unterstützt oder für einige Stunden in der Administration mitgeholfen. Dort lernte ich, was alles hinter so einer großen Organisation steckt.

Praktikumsportfolio

Emma Höfle

## RESÜMEE:

Mir hat das Praktikum bei der Caritas Flüchtlingshilfe sehr gut gefallen. Bereits ab dem ersten Tag habe ich mich wohlgefühlt, da alle sehr nett waren und mich gut aufgenommen haben.

Besonders gut hat mir gefallen, dass ich während meines Praktikums so viele Aufgaben selbstständig erledigen durfte. Beispielsweise konnte ich die Nachhilfe, welche den Klientinnen und Klienten angeboten wurde, planen und durchführen.

Zudem war es sehr spannend an manchen Tagen auch den Gaisbühel näher kennenzulernen und somit mitten im Wohnraum der Asylwerberinnen und Asylwerber mitzuarbeiten. Dadurch hatte ich besonders viel Kontakt zu den Klienten.

Alles in allem habe ich während meines Praktikums viel Neues gelernt. Deswegen würde ich diese Praktikumsstelle auch weiterempfehlen. Es hat mir sehr viel Spaß gemacht.

## QUELLEN:

- [https://www.vol.at/2022/02/20170914-DJI\\_0672\\_edit-1-2048x1152-4-3-115215360256-1536x1152.jpg](https://www.vol.at/2022/02/20170914-DJI_0672_edit-1-2048x1152-4-3-115215360256-1536x1152.jpg)
- [https://www.caritas-vorarlberg.at/fileadmin/storage/\\_processed\\_/0/c/csm\\_FLH\\_Deutschkurs\\_3\\_2a5804616d.jpg](https://www.caritas-vorarlberg.at/fileadmin/storage/_processed_/0/c/csm_FLH_Deutschkurs_3_2a5804616d.jpg)
- [https://www.caritas-vorarlberg.at/fileadmin/storage/vorarlberg/website/Archiv\\_bis\\_08\\_2021/bilder/logos/Logo-Caritas.jpg](https://www.caritas-vorarlberg.at/fileadmin/storage/vorarlberg/website/Archiv_bis_08_2021/bilder/logos/Logo-Caritas.jpg)



Deutschkurs



Flüchtlingsunterkunft Gaisbühel